

Quienes entregan lo que tienen sin pensar en lo que les queda, sino en las necesidades que atienden, y en el bien que hacen, son los buenos ciudadanos. Si eres buen español aporta tu oro a la gran causa Nacional.

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En el frente de Vizcaya siguió el glorioso avance ocupando los pueblos de Lunis, Aldecoa, Aldain, Meacau de Morga, Meata, Mendigamez y alturas del sur de Lunis

El enemigo abandonó gran cantidad de muertos y armamento

En el sector del Sur de Jata, conquistado brillantemente ayer, se cogieron al enemigo 3 oficiales, 135 soldados muertos, 2 ametralladoras, 153 fusiles y mucho otro material.—En el Sur, frente de Córdoba, sector de Villaharta, se ocuparon las lomas de Buenavista donde el enemigo se hallaba fuertemente atrincherado cogiéndole 9 ametralladoras, 11 fusiles—ametralladoras, 98 fusiles, 78 cajas de municiones, 70 muertos y abundante material diverso

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 20 de Mayo de 1937

EJERCITO DEL N.:

Frente de Aragón: Tiroteo en los distintos sectores.

Frente de Vizcaya: Continuó el avance de nuestras fuerzas, ocupándose Lunis, Aldecoa, Aldain, Meacau de Mozza, Morga, Mendigamez y alruras al Sur de Lunis. El enemigo dejó abandonados gran cantidad de muertos y numeroso armamento todavía sin clasificar. En el sector de Jata y posiciones al Sur de este macizo conquistadas brillantemente en el día de ayer por las fuerzas legionarias, se han cogido al enemigo 3 oficiales, 135 soldados muertos, 2 ametralladoras y 153 fusiles, siendo abundantísimo el material de diversos órdenes recogido en los distintos sectores de este frente.

Frente de Santander y Asturias: tiroteo y cañoneo.

Frentes de Avila y Soria: Tiroteos.

Frente de Madrid: Intensa actividad artillera en el sector del Jarama.

EJERCITO DEL S.:

Frente de Granada: Intenso tiroteo en el sector del Topar.

Frente de Córdoba: En el sector de Villaharta se han ocupado por nuestras tropas después de brillante combate las lomas de Buenavista donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado habiendo cogido 9 ametralladoras, 11 fusiles—ametralladoras, 98 fusiles, 78 cajas de municiones, 70 muertos, depósitos de zapatos, viveres y material de guerra en cantidad todavía sin clasificar.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire ha sido derribado un avión de caza enemigo por uno nuestro de bombardeo, que además consiguió incendiar un barco enemigo.

Salamanca 20 de Mayo de 1937. De orden de S. E.

El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

ahora al que se ha formado bajo la presidencia de Negrín.

«El Sindicalista» dice que todos los países democráticos del mundo deben convencerse que el nuevo Gobierno es el ideal para un Estado proletario, y que este nos llevará a la victoria final de nuestras armas.

«Cuál será la actitud de los anarquistas ante el nuevo Gobierno?», se preguntan todos

Salamanca.—En los medios políticos de esta ciudad ha causado gran sensación la formación del nuevo Gobierno, pues elimina totalmente a los anarquistas que en el anterior llevaban tres carteras. Entre ellas la de Justicia, cuyo ministro era el ex-presidario García Oliver. En todos los medios se pregunta cual será la actitud de los anarquistas ante el hecho de sus compañeros del Frente Popular.

Radio Verdadero:

Los nacionales en las cercanías del «cinturón de hierro».

Bermeo.—Nuestros soldados alcanzaron ayer una gran victoria en el frente que partiendo de Armungua, en el litoral vasco, llega hasta Munguja. Los legionarios avanzaron considerablemente en el sector de Munguja, apoderándose de importantes posiciones en las cercanías del «cinturón de hierro», mientras las «flechas negras», descendiendo del Ondamendi, alcanzaba la carretera Munguja-Plencia. Los legionarios del batallón «26 de marzo» asaltaron las últimas posiciones rojas defendidas por no menos de cinco mil marxistas, con numerosas ametralladoras y cañones. Esta victoria ha dado a los nacionales el control de varias carreteras. El ataque empezó a las once. Aviación, artillería y tanques cooperaron a él magníficamente. La prensa y las emisoras de Bilbao admiten la derrota de sus huérfanos, achacándola a acciones estratégicas y retiradas impuestas por el mando. La agencia Havas informa, por conducto de sus corresponsales en el frente vasco, que los nacionales hicieron centenares de prisioneros, apoderándose de enorme cantidad de material de guerra. Los rojos perdieron unos centenares de hombres en la defensa de Mondramendi. Ayer, se registró un caso insólito: la rendición en masa de un batallón santanderino. Se trata del batallón número 115. La aviación nacional ha bombardeado numerosos objetivos militares de Bilbao y alguna de las más importantes posiciones del llamado «cinturón de hierro».

La Medalla Militar a una escuadrilla de caza

Salamanca.—Se ha promulgado un decreto concediendo la Medalla Militar a una escuadrilla de aviación de caza que ha derribado 54 aparatos rojos, desde la iniciación de la guerra hasta el 21 de octubre. La heroica escuadrilla perdió siete pilotos.

Soldados británicos apresados por nuestras fuerzas

Londres.—Según un reciente comunicado, las tropas nacionales han apresado, en uno de los últimos combates, a numerosos soldados británicos que combatían con los anarcobolcheviques. El gobierno inglés está haciendo gestiones para que sean repatriados sus súbditos capturados con las armas en la mano por los soldados nacionales.

Nuevos incidentes en Barcelona

Paris.—Comunican de Barcelona que se han registrado nuevos incidentes entre los milicianos de la FAI y grupos extremistas enemigos del reciente nuevo gobierno (2) constituido en Valencia.

Un agente de los marxistas valencianos detenido en Yugoslavia

Belgrado.—Ha sido detenido un ciudadano, agente de los marxistas valencianos.

La Confederación Española de Sindicatos Obreros se incorpora al Movimiento Salvador

Salamanca.—La Confederación Española de Sindicatos Obreros, que cuenta 27 años de existencia, invitada por el Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista, se ha pasado en masa al Movimiento Salvador.

En París querían que siguiera del Vayo

Paris.—En los círculos políticos de esta capital ha causado mala impresión el que Alvarez del Vayo, exministro de Estado, no entrase a formar gobierno. Como se sabe ha sido sustituido por el boticario Giral, pues el jefe del gobierno, Negrín, ha nombrado al exministro de Estado, Alvarez del Vayo, jefe de la delegación del gobierno rojo en la Sociedad de Naciones.

Franceses y españoles libertados que llegan a Orán

Orán.—Han llegado a esta capital tres autocares procedentes de Melilla transportando ciento cinco franceses y españoles. Las autoridades les han dejado en libertad, pues se trata de personas que fueron detenidas el treinta de enero y que viajaban a bordo del buque «Nuria» y fueron obligadas a desembarcar en el puerto de Melilla. El gobierno nacional había prometido darles la libertad y ha cumplido su palabra.

El alto comisario de Marruecos entre los obreros

Melilla.—El comisario coronel afecto a la sección de las centrales sindicales de la ONS, en su calidad de ingeniero, ha visitado el local de dicha organización falangista, desarrollando el tema «Que no haya un hogar sin luz ni un español sin pan» según palabras del GENERALISIMO FRANCO. El jefe territorial nacional-sindicalista de Marruecos dijo que es necesario que cada funcionario entregue todos los meses un día de haber para llevar a cabo la obra magna y con estas y otras aportaciones será posible que cada obrero pueda vivir en una casa en donde entre el sol y en donde haya pan y, por tanto, la alegría del vivir. El coronel terminó pronunciando estas palabras: «Aquí están los míos, los obreros de mi España, mis obreros. Con ellos y con todos vamos a hacer una poderosa España. Vosotros sois la base. Somos todos trabajadores porque somos todos españoles. Aquí, desde hoy, desaparece del diccionario la palabra proletario en sentido triste y mezquino y no tiene que haber entre nosotros otra cosa que hermandad y buena fe. Vosotros me habéis aceptado en vuestras filas como un obrero y camarada; quiero agradecer esta fineza vuestra y aquí me tenéis a vuestro lado, siempre dispuesto para que todos juntos luchemos por hacer la patria mejor. Los camaradas jefes territoriales, estos que han

Crónicas de los frentes

Radio Requeté Guipúzcoa de San Sebastián:

Frente de Madrid

Parece que va volviendo en este frente la actividad bélica, pues durante la jornada de ayer y parte de hoy los aparatos nacionales de bombardeo han efectuado numerosas incursiones en diversos sectores de la capital española especialmente en los sectores cercanos a la ciudad. En Aravaca también han bombardeado numerosos reductos marxistas, destruyéndolos y ocasionando numerosas bajas a los milicianos que los defendían. También se han intensificado los tiroteos de mortero y cañón nacionales, los cuales disparan también constantemente contra las posiciones marxistas.

Frente de Vizcaya

Una nueva jornada de gloria para nuestras tropas que victoriosas operan en este frente. Esta gloriosa jornada ofrece un timbre de gloria mayor que el de jornadas anteriores. Se ocupó una gran faja de terreno de 10 kilómetros de ancho por cuatro y medio de profundidad. En dicha zona estaban enclavados los pueblos y posiciones de Gondramendi, Macoa, Santa Marina, etc., todos ellos ocupados también por nuestras victoriosas fuerzas después de 2 horas de intensa y dura lucha. El enemigo ofreció una desesperada resistencia que fué fácilmente vencida por el empuje arrollador de las huestes de Mola. Los aparatos nacionales bombardearon constantemente durante todo el día, las posiciones marxistas situadas en el famoso cinturón de hierro de Bilbao, y especialmente en el sector de Munguia y en las estribaciones orientales del Monte Jata. Durante el combate para la ocupación de los citados pueblos y posiciones causó al enemigo más de 300 muertos, cogiéndose más de 100 prisioneros así como gran cantidad de

material de guerra, fusiles, ametralladoras, etc. Durante la mañana de hoy, los aparatos nacionales han bombardeado constantemente las posiciones rojas cercanas a Galdacano, pulverizando numerosas defensas que los rojos habían construido en las inmediaciones de esta población.

Frente de Asturias

Los dinamiteros asturianos han vuelto a atacar nuevamente las posiciones nacionales del sector de Oviedo, pero como siempre, este duro ataque de los marxistas fué desbaratado desde sus comienzos. Los rojos sufrieron gran cantidad de pérdidas que dejaron abandonadas en el campo de batalla y que han sido piadosamente recogidas y enterradas por nuestros soldados. En los sectores de Trubia y del Escampero ha amainado ligeramente el fuego de artillería persistiendo el tiroteo de fusil y los disparos de ametralladora tan comunes en este frente.

Frente de Aragón

Después del frustrado ataque de ayer ha vuelto a renacer en este frente la normalidad más absoluta, alterada ligeramente por algunos disparos, muy pocos, de cañón y mortero. En el frente escense sin novedad alguna. En Teruel fuego de fusil y ligeros tiroteos de ametralladora.

Frente del Sur

Durante la jornada de ayer en el sector de Córdoba no reinó casi actividad alguna. Esta mañana los marxistas han iniciado un violentísimo combate a nuestras posiciones, ataque que ha sido rechazado por nuestros soldados que les han ocasionado gran cantidad de bajas abandonando en el campo gran cantidad de material de guerra, fusiles, ametralladoras, morteros y gran número de granadas de mano.

comenzado la obra de las casas baratas, están también con vosotros. Ya sabéis, pues, que tenéis todos la ayuda necesaria. ¿Como no voy a estar con vosotros si sois españoles? Como obreros, no tenemos otro patrimonio que la Patria. Para que juntos la hagamos grande, libre y única. ¡Arriba España!

comenzado la obra de las casas baratas, están también con vosotros. Ya sabéis, pues, que tenéis todos la ayuda necesaria. ¿Como no voy a estar con vosotros si sois españoles? Como obreros, no tenemos otro patrimonio que la Patria. Para que juntos la hagamos grande, libre y única. ¡Arriba España!

Una medida de Negrín del género comico

Valencia.—El nuevo Jefe del Gobierno Negrín, ha dado instrucciones al fiscal de la República roja para que instruya un sumario sobre el movimiento militar en Marruecos.

La primera reunión del gobierno de Valencia

Valencia.—Hoy se ha celebrado la primera reunión del des-Gobierno de Valencia. En la reunión se acordó evitar que se produzcan nuevas rebeliones. También se acordó para una fecha muy próxima la presentación a las Cortes.

El Jefe de la G. P. U. asesinado

Moscú.—Últimas noticias de esta población, afirman que los dirigentes de algunos partidos stalinistas han asesinado al Jefe de la G. P. U. Yagoda que estaba encarcelado. El Gobierno de Stalin para poder ofrecer pruebas de su inocencia, ha declarado a los periodistas que en vista de la poca salud de Yagoda se suspendía la causa de éste.

La evacuación de Bilbao

Bayona.—Han llegado a esta ciudad, procedentes del puerto de Bilbao, 1.000 evacuados, mujeres y niños de Bilbao. Estos evacuados han sido distribuidos de la siguiente forma: 500 en Bayona y otras poblaciones cercanas a la citada pobla-

ción y los otros 500 a San Juan de Luz y Hendaya.

Buques anclados en San Juan de Luz

Paris.—En el puerto de San Juan de Luz se encuentra anclado un aviso francés y varios torpederos ingleses así como el crucero-acorazado «Royal Oack». Igualmente se encuentra en aguas españolas, protegiendo a varios buques ingleses el crucero inglés «Hood». Esto es una nueva prueba de la no Intervención observada por el Gobierno inglés.

Se crea un Tribunal de Urgencia

Tirana.—El Gobierno central de Albania, ha ordenado la creación de un Tribunal de Urgencia en una de las poblaciones que más ha estado bajo el dominio de los revolucionarios, para juzgar a 150 revoltosos hechos prisioneros por los soldados afectos al Gobierno central. Las fuerzas leales continúan limpiando de revolucionarios las zonas próximas a la frontera yugoeslava.

Charla del General Queipo de Llano

Nota.—Con motivo de las múltiples interferencias de que ha sido objeto la «Radio Sevilla» no ha podido recogerse la Charla del Ilustre General Gonzalo Queipo de Llano.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria.

Nuestras gloriosas fuerzas continuaron su victorioso avance venciendo la resistencia opuesta por el enemigo en los alrededores de Amorebieta ocupando importantísimas posiciones

En Barcelona se han reproducido nuevos incidentes entre los milicianos de la F. A. I. y otros grupos extremistas

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Radio Jaca:

Ayer nuestras fuerzas entraron nuevamente en Amorebieta para intentar apagar los incendios

Frente de Vizcaya: Durante la jornada de ayer, continuó brillante y arrollador el victorioso avance de las fuerzas de Mola. Anteayer, nuestras patrullas de requetés lograron entrar en las primeras casas de Amorebieta, consiguiendo salvar a numerosas personas que se habían refugiado en la torre de la iglesia parroquial. Ayer, volvieron a entrar nuestras fuerzas en el pueblo no con el intento de ocuparlo, sino de tratar de apagar el fuego que destruía todos los edificios. No la podíamos ocupar, aunque ya está virtualmente en nuestro poder, porque está dominada por las ametralladoras del enemigo emplazadas en puntos estratégicos.

Nuestras fuerzas, como queda dicho, continuaron victoriosas su avance por el sector Este de Amorebieta, consiguiendo vencer la resistencia opuesta por el enemigo y ocupando importantísimas posiciones que ser-

virá de base para definitivos avances.

Zugazagotia sale de Bilbao para Valencia

Bilbao.—El nuevo ministro del Gobierno rojo de Valencia Zugazagotia ha salido de esta ciudad con rumbo a Valencia. Antes de abandonar la capital vizcaína declaró que iba dispuesto a actuar para impedir cualquier desmán comunista.

Negrín ha nombrado a Miaja Jefe de Orden Público de Madrid

Valencia.—El nuevo jefe del Gobierno Negrín, ha dado al General Miaja el nombramiento de Jefe-Director de Orden Público madrileño. Ha hecho esta proposición pues teme que los anarquistas de la capital española produzcan alteraciones del orden público como protesta del nuevo Gobierno.

Resumen de la prensa roja

«Rambla», periódico socialista, declaró en su editorial que «Solidaridad Obrera» no hace otra cosa que proteger a los ladrones y asesinos que promovieron los sangrientos sucesos de días pasados en Barcelona.

«Mundo Obrero»: Dice que el nuevo Gobierno formado es el más a propósito para hacer triunfar al proletariado español.

«Informaciones» dice que el título de Gobierno victorioso que se daba al de Largo Caballero, debe darse

El próximo día 25 termina el plazo para Canjear los Billetes del Banco de España estampillados por los de la Nueva Emisión.

IMPONENTE MANIFESTACION DE DUELO

El entierro de Ermenegildo Dalle Piane

Miles de personas desfilaron ante el cadáver del heroico legionario aviador.—Las firmas recogidas son también a miles.—El cortejo lo presidieron nuestras autoridades, y, por los que en él formaron y los que presenciaron su paso, puede decirse que Mallorca, por medio de Palma, su capital, exteriorizó su duelo por la muerte del malogrado caballero del aire

LA GESTA DE UN HEROE

Ermenegildo dalle Piane

Otro héroe que monta desde ayer su guardia en los luceros, después de realizar una heroica gesta en defensa de los principios eternos de la civilización europea contra la que lucha un conglomerado de todos aquellos que alentaron su odio, a lo existente, en los bajos fondos sociales del mundo.

Abandonó el caballero legionario del aire, el cielo de Mallorca hacia las costas levantinas de España sojuzgadas aun por el marxismo rojo, y halló ocasión de atacar un navío enemigo de unas cinco mil toneladas que bombardeó y hundió, presentándole batalla después un aparato enemigo, con el que luchó bravamente derribándolo. Continuó la destrucción del buque y luego se vió nuestro trimotor atacado por dos cazas, a los que presentó batalla el héroe aviador, derribando a uno, y huyendo el otro; pudiendo regresar con su aparato indemne a nuestra base. Pero en su gloriosa lucha, nuestro caballero del aire sufrió heridas de tal consideración, que la ciencia fué incapaz para salvar su preciosa vida.

Descanse en paz nuestro héroe, que como tantos otros, en esta cruenta guerra, hallará el premio en la vida eterna, de su abnegación en la tierra, al ofrendar su sangre en defensa de la civilización.

El DIA, hondamente apenado por la pérdida del héroe, eleva una oración a Dios para el eterno descanso de su alma y trasmite su más sentido pésame al Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares, al Cuerpo de Aviación, a los Jefes de la Base Aérea y Aviación Legionaria, y a la familia del extinto.

Como ocurrió el hecho

Noticiosa el miércoles la gloriosa Aviación de Mallorca de que un buque rojo, vapor de porte importante, se encontraba navegando por aguas levantinas, se apresuró a salir de esta isla, en busca del barco enemigo, uno de nuestros magníficos trimotores. El aparato bien surtido de esencia y muy cargado con bombas, avanzó mar adentro, hacia la costa levantina.

Unos pocos horas estuvo ausente de Mallorca el espléndido trimotor, ocupado por valerosos aviadores legionarios; su rápido viaje no fué infructuoso: regresó el avión cubierto de gloria, después de realizar una heroica gesta, una más que añadir a las múltiples ya llevadas a cabo.

Nuestro trimotor encontró, efectivamente, al vapor que buscaba, un buque mercante, bien repletos de carga sus bodegas. El avión, presuroso, bajó a poca altura, dejando caer una bomba, después otra y aún varias más sobre el vapor enemigo. Las bombas hicieron blanco: se tumbó primero el barco sobre un costado, luego fué hundido la proa, hasta desaparecer todo el buque bajo las aguas, algo alborotadas el miércoles, del Mediterráneo.

Cuando estaba el avión bombardeando al barco, y ya averiado éste, se presentó un caza rojo, que, tomando altura, acometió al trimotor. Este, empero, no sólo pudo esquivar el ataque, sino que, en un momento propicio, atacó a dicho caza, destruyéndolo.

Y entonces pudo el trimotor completar su ataque al vapor, hasta verle hundir, y los valerosos aviadores pudieron presenciar luego como los marinos del buque intentaban ponerse a salvo en las embarcaciones del propio barco.

No terminó aún aquí la gran hazaña: en aquel momento, se presentaron otros dos cazas rojos, que nuevamente intentaron atacar, sin éxito, al trimotor. Este iba esquivando los ataques, mas, en un momento dado, logró, con sus ametralladoras, alcanzar a uno de los cazas, al que se vió también desplomarse. Al otro caza enemigo se le vió seguidamente huir hacia la costa, hacia su base.

Nuestro trimotor, terminada su gloriosa hazaña, emprendió seguidamente el regreso hacia Mallorca, a donde pudo llegar sin novedad.

Uno de sus tripulantes, empero— el heroico piloto Ermenegildo dalle Piane—, fué herido por uno de los disparos de ametralladora de los cazas rojos. La herida era grave. El caballero aviador legionario herido, fué conducido enseguida al Hospital militar, donde, después de la debida asistencia facultativa y espiritual, encontró la muerte, muerte gloriosa.

La Capilla ardiente en la Casa Consistorial

La noticia de la muerte gloriosa, por haberla hallado luchando en defensa de España, del caballero legionario aviador Ermenegildo Dalle Piane, que fué conocido al aparecer ayer los diarios matutinos, causó profunda impresión en la ciudad, que se aprestó para rendir al valeroso aviador el homenaje de su gratitud y su sentimiento.

En la Casa Consistorial, mansión matriz de la ciudad, se preparó la capilla ardiente, instalándose en el Salón de Sesiones.

Poco antes de las nueve de la mañana, llegó a la Casa Consistorial el cadáver de Dalle Piane, que fué recibido por el Alcalde señor Zaforteza y una nutrida representación de compañeros de arma del difunto.

El cadáver, encerrado en una lujosa caja de madera, con herrajes de plata, fué colocado en el hemiciclo del salón de sesiones, flanqueado por ocho candelabros y en el testero una gran cruz.

Los escaños de la parte derecha fueron cubiertos con la bandera española, los de la izquierda con la italiana y los del testero con damascos. Y sobre las telas, y al pie de la caja, fueron colocándose, durante el día, las coronas y ramos, ofrenda cariñosa de autoridades, compañeros y de vecinos anónimos que así rendían tributo al que dió su vida por la santa cruzada de la auténtica España.

Hasta las diez de la mañana no se permitió el desfile del público y así que comenzó no se interrumpió ni un momento la larga hilera de gente de toda clase y condición, que iba a rendir su tributo al malogrado y heroico aviador.

Miles de personas desfilaron hasta que llegada la hora de organizar la comitiva no se permitió la entrada de más.

Los que desfilaban, al pasar frente al féretro saludaban al cadáver con el saludo nacional establecido por el Generalísimo: brazo en alto.

Daban guardia al cadáver una pareja de soldados legionarios de aviación, otra de soldados españoles de la misma arma, otra de falangistas y otra de requetés.

Permanecieron también en el salón, durante todo el día, oficiales y clases del arma de aviación.

Entre los que desfilaron y permanecieron en el salón figuraban el cónsul de Italia señor Ramondino y el Jefe de la Aviación Legionaria señor Rocco Aprile.

A última hora de la mañana estuvo en la Casa Consistorial, a visitar y orar ante el cadáver, el Arzobispo Obispo de la Diócesis doctor Miralles, acompañado de su capellán de honor señor Payroló. El Prelado fué recibido por el Alcalde que le acompañó a la capilla ardiente, donde le saludó también el señor Rocco Aprile.

Muchos de los que desfilaron, y otros que no llegaron a hacerlo, estamparon su firma en los pliegos de papel colocados en varias mesas en el zaguán de la Casa Consistorial.

En el balcón del Ayuntamiento permaneció durante el día izada a media asta la bandera nacional.

En la Catedral

A las cuatro y media de la tarde, en la Catedral, tuvo lugar el rezo del Santo Rosario en sufragio del alma del heroico aviador, acto al que asistió numerosa concurrencia de fieles, presidiéndolo las autoridades.

Estas, una vez terminado el Rosario, se trasladaron a la Casa de la Ciudad.

En el Ayuntamiento

Alrededor de las cinco empezaron a llegar a la Casa Consistorial, mientras aún duraba, copioso, el desfile ante el cadáver, autoridades y representaciones oficiales para asistir al acto del traslado de los restos mortales de Ermenegildo Dalle Piane.

Anotamos: El Comandante militar Excmo. Sr. don Trinidad Benjumeda, acompañado del teniente coronel de Estado Mayor, don Carlos Marín de Bernardo y de sus ayudantes; el Gobernador civil don Mateo Torres; el comandante naval señor Bastarache, el alcalde don Mateo Zaforteza, el presidente de la Diputación señor Quint Zaforteza, el general Sr. León de Garabito, el capitán de navío don Guillermo Ferragut; el presidente y el fiscal de la Audiencia señores Delgado Baquero y Lafuente, respectivamente; el Delegado provincial y el Secretario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., marqués de Zayas y conde de Torresaura, respectivamente; el delegado de Hacienda don Mateo Ros, el Administrador de Aduanas don Joaquín Marcote, el cónsul y vice-cónsul de Italia señores Ramondino y Facchi, respectivamente; el delegado de Trabajo, señor Espejo; el abogado del Estado señor Fons, el inspector provincial de Sanidad, señor Durich; el decano del Colegio Notarial, señor Unzué; el teniente coronel jefe de la base de Aviación don Ramón Franco; el decano del Colegio de Abogados señor Rosselló Alemany; el cónsul de Portugal, doctor Valdés, el jefe de la Defensa Pasiva Antiaérea, comandante Llorca; la Corporación municipal, el teniente coronel de la Aviación legionaria señor Aprile, el fiscal de la Vivienda, don Antonio Oliver Frontera, el almirante de la escuadra italiana señor Marrenco de Morlondo, el jefe del cuerpo Jurídico-militar señor Zarranz, los arquitectos municipales señores Aleñá y Forteza, el cónsul de Costa Rica don Antonio Rosselló Cazador, el gerente de la Transmediterránea don Antonio Rosselló, el director de la

Escuela Normal de Maestros don José Enseñat.

Más tarde llegó, con cruz alzada, el Clero y Cabildo Catedral, con representaciones de las Comunidades parroquiales y seminaristas, y el Canónigo señor Quegigas entonó, ante el cadáver, el responso.

Seguidamente se procedió a cubrir el féretro que, a hombros de compañeros del finado, fué bajado a la plaza de Cort, entre un bosque de brazos en alto y un silencio impresionante.

El cortejo fúnebre

En la plaza de Cort se organizó la comitiva

Abrió marcha la guardia municipal montada y seguían las asiladas del Temple y la Cruz Alzada con el Clero y Cabildo Catedral.

A continuación un armón de artillería sobre el cual iba el féretro del heroico legionario del aire, cubierto con las banderas de España y de Italia.

Del féretro pendían lazos negros que eran sostenidos por oficiales, clases, soldados, legionarios y Militarios Nacionales, que prestan servicio relacionado con la aviación.

Después del armón iban representaciones de las Comunidades religiosas y del clero regular, actuando como planiferos, presididos por los Curas Castrenses

Seguía la presidencia de la fúnebre comitiva formada por el Comandante Militar señor Benjumeda del Rey, el Teniente Coronel Jefe de la Aviación Legionaria señor Rocco Aprile, el Ayudante del Almirante de la flota italiana surta en nuestras aguas, el Comandante Jefe de la Base Naval señor Bistareche, el Teniente Coronel Jefe de la Base Aérea de Mallorca señor Franco, el Gobernador Civil señor Torres, el Cónsul de Italia señor Ramondino, el Delegado Provincial de F. E. T. Marqués de Zayas, el Alcalde de Palma señor Zaforteza, el Canónigo señor Caimari, en representación del Arzobispo Obispo, y el Presidente de la Diputación señor Quint Zaforteza.

En pos de la presidencia iban las restantes autoridades y representaciones oficiales, jefes de cuerpo, oficiales de la guarnición, aviadores legionarios, marinos españoles e italianos y nutrido contingente de personas de todos los estamentos sociales que se juntaron así al postrar homenaje rendido a Ermenegildo Dalle Piane.

Seguían luego piquetes, con armas, de aviación y artillería antiaérea; nutridas filas de falangistas y aviadores, portadores de las coronas dedicadas al heroico aviador; la banda del Regimiento de Infantería y piquetes, sin armas, de todos los cuerpos e institutos de la guarnición, así como formaciones de Falange, Requetés, Flechas y Pelayos.

El paso del lucido cortejo fué presenciado en todas las calles del trayecto por apiñadas filas de gente que saludaban el paso del cadáver con el saludo nacional.

Mientras desfiló por las calles la comitiva fúnebre, volaron sobre la ciudad tres aviones de nuestra Base Aérea en homenaje a su malogrado y heroico compañero.

En la Via Roma

Cuando el cortejo llegó al final de la Via Roma, frente al Gobierno Civil, se detuvo el féretro y el canónigo señor Quegigas entonó el último responso de despedida.

Luego se adelantó el jefe de la Aviación Legionaria señor Rocco Aprile, quien llamó al heroico aviador: Ermenegildo Dalle Piane contestando todos sus compañeros, brazo en alto: ¡Presente!

Se adelantó después el Comandante Militar General Benjumeda, quien pronunció un breve parlamento, lleno de emoción y vibrante de patriotismo.

Elogió la labor que vienen realizando los aviadores en su ayuda a la cruzada española y dijo que la tierra de España acoge y guardará amorosamente los restos de Dalle Piane, mientras su alma volará a las alturas en el sitio que Dios destina a los héroes.

Agregó que España se halla ligada ya para siempre con la patria natal del valeroso aviador y terminó dando, con el brazo en alto, la voz de: Ermenegildo Dalle Piane que los concurrentes contestaron ¡Presente!

Finalmente dió el general Benjumeda dos vitores, uno a España y otro a Italia.

Después desfiló ante el armón toda la fuerza que figuraba en el cortejo; y más tarde la sección de aviación hizo la salva reglamentaria en honor del caído.

Y el armón, acompañado de muchos compañeros del finado y de los portadores de las coronas y ramos, marchó al cementerio, donde recibirá cristiana sepultura el cadáver de Ermenegildo Dalle Piane.

Se alquila

piso de mucha capacidad en la calle de los Hostales n.º 15 y casa-tienda en la calle Zarza del Molinar. Informes: Hostales, 15, pral.

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321.

El número de nuestro teléfono es el 1745

0'30 céntimos para secundar la gran O-BRA de AUXILIO DE INVIERNO

CALA D'OR

Queda abierto nuevamente al público EL CLUB CALA D'OR

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS DE 3'30 TARDE A 11'15 NOCHE

UN PROGRA EXCEPCIONAL

6 Formidables Películas 6

HELEN MACK ROBERT ARMSTRONG en EL HIJO DE KONG

FRED ASTAIRE GINGERS ROGERS en LA ALEGRE DIVORCIADA

HELEN HAYES ROBERT MONTGOMERY LEWIS STONE en VANESSA

CHESTER MORRIS LIONEL BARRYMORE en EL HEROE PUBLICO N.º 1 (en español)

RALPH BELLAMY TALA BIRELL en RAYO MORTIFERO

ROSITA DIAZ GIMENO JULIO PEÑA ANTONIO MORENO en ROSA DE FRANCIA (en español)

Las citadas películas se proyectarán por el orden indicado. Diariamente se variará el orden de proyección.

EL SORTEO DE AYER

Lotería Provincial

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado ayer.

1er. Premio de 25.000 pesetas

Ha correspondido al número 365.

2.º Premio de 5.000 pesetas

Ha correspondido al núm. 2.749.

Premios de 400 pesetas

Por aproximación al primer premio los números 364 y 366.

Premios de 400 pesetas

Por aproximación al segundo premio los números 2.748 y 2.750.

Premios de 1.000 pesetas

1171; 2415; 2932.

Premios de 300 pesetas

28; 1028; 1203; 1482; 1688; 1761 1778; 1818; 2000; 2795.

Premios de 150 pesetas

Decenas

018	059	065	071
105	107	161	170
171	186	201	215
223	280	290	347
369	378	412	424
454	458	480	482
489	509	522	532
539	551	553	600
604	608	631	696
709	718	738	748
760	762	764	781
801	821	838	849
864	866	886	912
930	971	973	

Mil

045	070	082	072	135	137	143
148	152	156	157	167	214	236
240	271	287	311	330	332	386
403	409	416	456	475	480	585
492	498	503	511	514	524	630
535	578	584	586	594	608	615
617	620	623	640	645	652	685
689	696	709	737	738	764	779
814	823	846	959	863	879	884
903	930	940	948	955	964	

Dos mil

015	060	113	128	162	167	207
257	262	270	303	325	333	377
405	439	445	446	455	461	509
520	553	562	595	619	663	689
727	805	814	816	826	329	888
905	977	984				

Tres mil

000

DEL CARNET

Ayer mañana, a las nueve y media, se celebró en la iglesia de San Juan, la boda de la señorita doña María de las Mercedes Taviel de Andrade y Delgado, con el Teniente de Navío don Nicolás Tuduri Pons.

Fueron testigos de la boda, por la contrayente, los señores don Juan Delgado, Capitán de Fragata, tío de la novia, y su primo don José Pons Marqués, y por parte del novio, el Almirante Jefe de nuestra Base Naval don Francisco Bastarache y don Carlos Moysi, primo del novio.

Celebrado el acto, pasaron a la casa de los tíos de la novia señores Delgado los testigos y algunos invitados entre los que se encuentran una nutrida representación de los Jefes y Oficiales de la Base Naval, sirviéndoles un desayuno.

Desearnos todo género de felicidades a los nuevos cónyuges.

PRECIOS DE AYER

Mercado de Inca

Cebada del país.	57'00
Id. forastera.	57'00
Avena del país.	56'00
Id. forastera.	56'00
Habas para cocer.	59'00
In ordinarias.	59'00
Id. para ganados.	57'00
Maíz.	60'00

Lejía ELECTRA

Garantía por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

Se vende

Finca en punto muy céntrico produce buen interés. Trato directo, razón en «El Día», Dandás, 2.

Vendo

Máquina cepilladora con sus accesorios correspondientes. Motor Eléctrico 2'50 HP. Informes: Concepción, 9. Binisalem.

DEPORTES

Futbol

Nota oficial de la Federación Balear

Teniendo que celebrarse el próximo día 23 a las 4'30 tarde, un partido organizado por la Federación Balear, para efectuar la entrega de los trofeos del finido campeonato de Mallorca de primera categoría, entre una selección y el equipo campeón o sea el C. D. Mallorca, este Comité Directivo ha tomado el acuerdo de no autorizar ningún partido en Pal-



Paso del fúnebre cortejo por el paseo del Borne

Foto Arbós

